

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

## SEMENARIO CATÓLICO.

Se publica  
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se dirigirá toda la correspondencia á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.  
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

### UN LIBRO DE TEXTO.

*Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Arenas.*

Dos tomos de más de 600 páginas al precio de una peseta cada uno. Se vende en la Administración del AVISADOR, Lagares 6.

### HISTORIA.

V Y ÚLTIMO.

#### UN SUEÑO.

Ruego á EL AVISADOR que me dispense, si por acaso resulta este artículo mas largo de lo que era regular, segun su advertencia, pues no sé si podré encerrar en pocas palabras lo que tengo que decir.

Pero antes de poner la pluma sobre el papel se me ocurre la idea de que los *líneas* del liberalismo soltarán una carcajada al ver que término mis artículos con un sueño. Pues, nada, Señores, no hay que quedarse con la boca abierta; que mi sueño tiene piés y cabeza, como suele decirse; yo he tenido la suerte (ó la desgracia) de soñar cosas que son una verdad evidentísima; y esas cosas auguran otras que humanamente hablando tambien han de ser verdad; porque la lógica de los hechos, que es la mas inflexible, me lo está demostrando con evidencia suma.

Eran las altas horas de la noche cuando puse mi firma al pié de mi último artículo, y fui á buscar el lecho, teatro de mis negros pensamientos y tristes consideraciones. Las líneas que habia escrito me dejaron el pulso tembloroso y rendido el cuerpo, y la memoria de los acontecimientos que acababa de trasladar al papel, y el presentimiento de sucesos siniestros habian impresionado tan hondamente mi cerebro, que me fué imposible reconciliar el sueño en largo rato.

Por fin, pude dormirme; pero era mi sueño tan intranquilo y lleno de sobresaltos, que creía estar despierto, y mi espíritu siguió abstraído aun por las consideraciones sobre la Revolución. Estaba soñando, pero soñé cosas que habia visto en la Historia y otras, que, estando despierto, creía seguras en el porvenir; así es, que no tengo reparo en describir el sueño, para que sirva de epílogo á mis artículos.

Soñé que estaba en el campo y que tenia delante un gran panorama, region de otro mundo, igual á la que no habia yo visto otra. El suelo que pisaba era indefinible, el aire pesado, y en medio de la oscuridad, un extraño fulgor, cuyo origen no acertaba; alumbraba pálidamente todo el horizonte. En esto —vi— á un lado y á otro unos grupos de aspecto diferente, y aunque á la distancia que los veía no distinguí á nadie, me llamaron mucho la atención.

Picado de la curiosidad, y no muy tranquilo, me encaminé hácia ellos. Tan pronto fué acercarme al primer grupo, que me comenzaron á temblar las piernas; fui á gritar, pero guardé silencio, por el miedo, y me oculté como á cuatro pasos detrás de una peña. Desde aquel lugar pude distinguir perfectamente á los personajes allí reunidos y oír bien lo que hablasen; y no se porqué, pero es lo cierto, que conocí á todos, á pesar de no haberlos visto nunca; verdad es que los hechos que de ellos cuenta la Historia estaban pintados en su rostro y les daban un aspecto particular.

A la cabeza del corro y como presidiendo estaba Voltaire, con cara de hipocriton: de cuando en cuando dejaba escapar una sonrisa satánica que se retrataba en el rostro de los demás. A su derecha estaba Rousseau, cuyo aspecto de buen hombre dejaba traslucir á cualquier ojo avizor las intenciones del malvado y los rencores del infame, cuando fruncia el entrecejo: entre las manos tenia un ejemplar en francés de "El Contrato social." A la izquierda Robespierre, con el puñal en la diestra, un giron de manto real en la siniestra y los vestidos ensangrentados: tenia los ojos de hiena y la actitud del tigre que aguarda la presa. En torno de ellos se encontraban Danton el monstruo, Marat el asesino y otros muchos. Pero el que mas llamó mi

atención fué un personaje, que á un lado y como despreciado de los demás, se escarbaba las añas con una daga: debía ser muy miserable, á juzgar por su cara y por el desprecio en que se le tenia. No se á punto fijo quien era, pero si mal no recuerdo, era Felipe Igualdad el Renegado, el primo de Luis XVI y uno de sus asesinos.

Al poco tiempo de yo llegar habló Voltaire—¡Bien hemos conseguido lo que nos propusimos...!—Verdad es, replicó Rousseau, que hemos desquiciado el mundo, pero yo no estoy aun satisfecho.—Pues aqui estoy yo; dijo Robespierre, hambriento de sangre: dispuesto me hallo á vengar mi muerte con otras mil.—Pues yo, interrumpió el Renegado, vendí á mi primo Luis XVI y no tendria reparo en vender á mis propios hijos—¡Calla, miserable...! gritó Robespierre: eres mas monstruo que yo, y mas despreciable que todos. El Regicida se mordió los labios y bajó la cabeza: los monstruos comenzaron á rugir y yo espantado de ellos me fui alejando. ¡Señor! me decía ¿es posible que el hombre encierre tanta maldad? ¡El uno que no está satisfecho con sus hipocresías, el otro que no se hartó de sangre el 93!...

Y haciéndome estas reflexiones llegué cerca de otro corro: alli nadie presidia, todos formaban un semicírculo, á cuyas espaldas me escondí, junto á un árbol de lánguidas ramas y hojas amarillentas que los cobijaba. Eran el Gran Federico, José de Austria, Napoleon I, el tercero del mismo nombre y Victor Manuel. ¡Vaya un corro!... dije para mis adentros.—Napoleon, dijo el de Prusia que tenia en las manos una espada rota, vos no obrásteis como buen filósofo.—Es verdad, replicó el de Austria, que se apoderó de nuestros Estados. Al oír esto Victor Manuel se tapó la cara de vergüenza y no sé lo que pasó por él, porque de cari-alegre y paciente que estaba, se tornó en cejijunto y sombrío. Después de reflexionar breves momentos, repuso Napoleon I—Os equivocais, Señores, yo no supe lo que me hice, yo era empujado por un móvil secreto que me llevaba á guerra con todo el mundo; y vencí porque las ideas de la Revolución, que habian provocado á la sociedad entera, iban en el filo de mi espada.—Será lo que vuestra merced dice, replicó Federico, pero vos fuisteis amarrado en Santa Elena... El primer Napoleon calló, pero el tercero prosiguió—Es que las mismas ideas le empujaron hacia el abismo en Waterloo—Y á vos en Sedan, añadió el de Austria.

Aqui habian llegado en su conversacion cuando apareció otro nuevo grupo que se acercaba; al segundo: los personajes de este callaron y en esto distinguí á los que venia, que no eran otros que el Santo Pio IX, el Gran Felipe II, el Gran Capitan Fernando VII y algunos generales españoles.—¿Qué es esto, exclamé por lo bajo, se habrán dado cita aqui los grandes Reyes y los pequeños Soberanos, los grandes hipócritas y las victimas magnánimas?

En esto llegaron: venia Pio Nono con su rostro de ángel y la sonrisa en sus labios, sonrisa que pareció herir de muerte á Victor Manuel. Felipe II con el rostro grave, la mirada profunda y los puños cerrados, como en señal de enojo. El Rey Fernando VII llegaba rezando y preñados de lágrimas los ojos; y el Gran Capitan de altivo continente y mirada enérgica traía en su poderosa diestra una espada formidable, limpia y sin mellas. En último término venian como rezagados cuatro ó seis generales de carácter grotesco: uno de ellos tenia mas cara de traidor y sedicioso que de valiente y noble; me pareció conocer en él á un Duque de nuevo cuño, y las cruces que lucia en su pecho le daban un carácter bufo.

Al llegar, hundió Felipe II sobre los demás una mirada tan profunda, que el mismo Federico de Prusia no pudo resistir sin bajar los ojos; se sentaron enfrente de los primeros y tomó la palabra Pio IX:—Señores, dijo, Europa está ardiendo al fuego de ideas perversas y de bastardas pasiones; la virtud se derriba de su pedestal de gloria y se entroniza el vicio; las naciones que gobernásteis son una sombra de lo que fueron, estan al borde del precipicio y caerán en él—José de Austria quedó espantado, Victor Manuel dió un rugido y todos se asombraron.—No os asombréis, continuó Pio Nono, vosotros tolerásteis las ideas revolucionarias y era natural que sucediera esto—Se-

ñor, repuso el de Austria, yo no hice otra cosa que reformar las órdenes religiosas, dar á mi corona las regalias del siglo, reglamentar las procesiones y...—¡Callaos insensato! le interrumpió Felipe el Prudente, decid mejor que robásteis los monasterios—¿Es este el emperador Sacristan, preguntó el Gran Capitan?—El mismo de que os he hablado.—Yo, Padre Santo, dijo el de Prusia, albergué en mis Estados á Voltaire, aquel grande hombre que predicaba la libertad—No, Rey Federico, á aquel hombre funestísimo—Y bien funestísimo, interrumpió Fernando VII, mi abuelo Carlos III decía que ese Voltaire engañó á sus ministros, y los hijos de aquel tunante, los liberales, harto me tienen disgustado; si yo ocupase otra vez el trono otra cosa seria—¡Ah! repuso el Gran Felipe, si yo pudiese ocupar otra vez mi celdilla del Escorial, se esconderian los liberales en los antros del Infierno y en una semana no quedaba uno. Ya se vé, la culpa tienen los Soberanos, porque reinan sin gobernar, segun dice el Pontifice Pio.

El Rey prudente volvió á tender otra mirada sobre el corro y preguntó á Napoleon que parecia estar pensativo.—¿Qué problema político estais resolviendo, Napoleon III?—Ninguno, contestó, pensaba en ese anciano á cuyo lado estais (y señalando á Pio IX) obré miserablemente con él.—Muy insensato fuisteis, replicó Pio, pero os perdono, Napoleon, os perdono: bastante humillacion fué lo de Sedan.

Victor Manuel dió otro rugido, designando el rostro hasta lo horrible, rugido que obligó á que preguntase Gonzalo de Córdoba.—¿Es ese monstruo el Padre de los brigantes italianos, Señor?—Ese es, Gonzalo, respondió Felipe.

En esto Napoleon I levantó la cabeza y dijo á Felipe.—¿Quiénes son esos cariacontecidos generales que á vuestras espaldas teneis, Señor?—Estos son unos militarotes que visten entorchados, gracias á las revoluciones y pronunciamientos: el que menos ha sido ministro de la Guerra y el que mas Regente de mi pobre España y acaso, acaso tuvo alguno ganas de ser Rey.—Yo miré á los referidos generales y todos se habian arancado los entorchados.

Una inmensa algarabía se oyó en aquel instante, volví la cabeza y vi arremolinados los del primer grupo; comencé á andar de puntillas y me acerqué á él. Nuevos personajes habian llegado y se estaban dando de abrazos con los primeros. Entre los recién-llegados vi á Romero Ortiz, al ateo Suñer, un Mirabeau español de bigotes engomados, un republicano de cabeza mocha y un revolucionario endiabrado, todos españoles. Yo quedé espantado ante aquel nuevo espectáculo, porque entonces tuve como ciertas mis añejas preocupaciones sobre el porvenir.

Los monstruos, siguieron gritando, encendieron todos una tea y blandieron un puñal; pero he aqui que aparece en los aires un fantasma, suspendido sobre aquellos diablos: vestía manto real hecho gironés, llevaba en la cabeza la corona de San Luis y en su pecho una herida que marcaba sangre. Aquel fantasma era Luis XVI dió un grito de ¡asesinos!... y desapareció. Tembló aquel mundo donde nos encontrábamos y yo, que no sé si temblé en la cama impresionado por el sueño, di un salto de ella, abrí los ojos y vi que era de dia: entonces me di cuenta de que habia pasado la noche en continua pesadilla.

Nada soñé que no fuera cierto ó que no se vea en el horizonte de la sociedad. Hoy se condensan las nubes que nos cobijan; un sordo murmullo se oye; un siniestro fulgor deslumbra de vez en cuando nuestros ojos. Es que se aproxima el dia de la batalla en que todos hemos de tomar parte; es que todos tiemblan por el porvenir; es que se ve el rayo de Dios amenazando nuestras cabezas. Quiera la Providencia que la sociedad se reponga y que los hombres vean clara la verdad en la Historia; y no permita que los pueblos sientan el azote de su ira, O la paz, ó la lucha, ó el Catolicismo, ó la Revolución; ó Dios, ó Lucifer: escoja la sociedad.

TEÓTIMO.



parecer ante él y os conviene prepararos....

—¡Un cuervo! ¡un cuervo! gritó la multitud.  
—Hermano, continuó el heroico sacerdote, arrepiéntase de los pecados... no se esfuerce en hablar, apriéteme la mano y por eso conoceré yo que está arrepentido.

—¡A la hoguera el cuervo tambien! ¡A la hoguera! rugió aquella manada de tigres.

—Bien, hermano, conozco vuestro arrepentimiento, siguió diciendo el ministro de Dios, y mientras con su mano izquierda restañaba la sangre de una herida que las piedras le habian abierto, con la otra dió la absolucion al pobre moribundo.

—Apenas acabó de bendecir al que habia sido escritor liberal, un feroz republicano le pasó una sogá por el cuello arrastrándole entre la rechifla del populacho á una hoguera donde murió mártir de la barbarie de sus perseguidores.

Al jóven que iba en compañía del heroico sacerdote, le conmovió tan profundamente esta escena que arrepentido ya es monje profesor de San Francisco, y él me ha contado este suceso con las lágrimas en los ojos.

LUCAS GOMEZ.

(De La Verdad.)

## NOTICIAS VARIAS.

Un apreciable suscriptor nos dá noticia de una solemne funcion religiosa que el 19 del pasado Junio tuvo lugar en la iglesia del convento de Rocamadour enclavado en el término de la villa del Almendral.

Fué costeada y promovida por la piadosa familia del Sr. D. Francisco Uribe con objeto de dar gracias á la Santísima Virgen de los Angeles, que se venera en la mencionada iglesia, por haber obtenido la salud, por su mediacion, un hijo del expresado señor.

Solemnísima ha sido la fiesta no faltando en ella nada de cuanto puede contribuir á dar esplendor al culto católico. Adornado el altar con multitud de flores naturales y ardiendo luces sin cuento ante la venerable Imágen, se dió comienzo á una preciosa Misa hábilmente ejecutada por el profesor D. Juan Sanchez y en la que lució D. Santiago Guerra su hermosa voz de contralto. El orador D. José Franco Botello eligió y desarrolló con tino un tema muy adecuado á las circunstancias, logrando en mas de una ocasion conmovier al auditorio.

Gracias sean dadas á la Santísima Virgen que así sabe recompensar á sus fervorosos devotos y nuestra enhorabuena á la distinguida familia que, por su reconocida piedad, se ha hecho digna de los favores del Cielo.

El Ilmo. Sr. Obispo de Lugo ha dado tres mil pesetas á cada uno de los establecimientos de caridad de aquella capital.

En el Casar de Cáceres se celebrará su afamada Féria en los dias 29, 30 y 31 de Agosto, la que, segun una Circular que hemos recibido de aquel Sr. Alcalde, promete ser muy concurrida este año, poniéndose á la venta escogido ganado vacuno, de cerda, lanar y caballo, cuyo número no bajará de 16 á 20.000 cabezas.

Se va á verificar en Valladolid un suceso que hace mucho tiempo no tiene lugar. La celebracion de un gran Concilio Diocesano, á cuyo efecto están casi ultimados los trabajos necesarios para su realizacion, habiendo publicado con este motivo el Prelado de la diócesis una circular ordenando á los señores sacerdotes que siempre y cuando que no lo impidan las sagradas rúbricas, se recite en el incruento sacrificio de la Misa la oracion *Deus qui corda fidelium*, con objeto de implorar las luces del Espíritu Santo para de este modo tratar con más acierto las árduas é interesantes cuestiones que allí se discutan.

Hemos recibido el número 14 de la cada vez más interesante revista de señoras *El Primer Femenil* que se publica en Barcelona.

Contiene además de las ocho páginas de texto y de la correspondiente gran lámina con dibujos modernos y elegantísimos para varios géneros de bordado; un papel picado con cinco letras, principio de abecedario y patrones perfectamente cortados para cuello y puños de caballero de la más reciente moda.

Establecidas unas oficinas y talleres expreso para la elaboracion de dicho periódico; el despacho de la Administración quedó desde el número anterior fijado en dichas oficinas calle del Pino, núm. 11, Barcelona.

El Cardenal Mannig, dice un escritor en un periódico inglés "es la imágen de un esqueleto en su exterior, y del celo en su espíritu. Su cara es más que de-

macrada; es como la de un espectro; y un pintor no podria hallar mejor modelo para representar al vivo una escena sepulcral. Sin embargo, este anciano admirable es el eclesiástico que más trabaja, el mejor escritor y administrador en la Gran Bretaña. Lee, escribe, medita, recoge estadísticas, escucha informes, estudia las cuestiones del dia, dicta líneas de conducta, organiza Asociaciones, prepara artículos, predica sermones, dirige publicaciones, mira cuanto pasa en la política, habla en reuniones de sociedades y *meetings* de templanza, recibe un sin número de visitas, por su propia mano distribuye muchas limosnas, en una palabra, es el hombre más maravillosamente activo de la presente generacion."

Según leemos en un periódico de los Estados Unidos, hace pocos dias cayó en una laguna situada en las inmediaciones de Regis Fall, Estado de New York, un voluminoso aerolito que lleno una buena parte de la cuenca de la laguna, lanzando el agua desalojada y hasta la lama del fondo á la copa de los árboles vecinos. Las orillas de la laguna aparecieron sembradas de truchas y otros peces muertos, con los cuales llenaron los solícitos vecinos varios cestos. El contacto del agua con el caliente aerolito, originó una inmensa cantidad de vapor, que se vió á gran distancia, y muchos de los peces que se hallaron en el lago estaban ocidos.

Monseñor Savarose, el prelado que tanto escándalo dió hace pocos meses en Roma, pasándose al protestantismo, ha pedido humildemente perdon á Leon XIII, rogando á Su Santidad se dignase indicarle el punto donde pudiese retirarse para hacer penitencia, apartado del mundo. El papa, con el mayor cariño, acogió benévolo el ruego, señalándole el refugio que tanto deseaba y dando orden para que se le tratase con la mayor caridad.

Los católicos franceses ofrecerán á Su Santidad, el día del 50 aniversario de su ordenación sacerdotal, un elegante album que contendrá muchísimas firmas. Cada uno de los firmantes contribuirá con 50 céntimos, por lo menos, para el dinero de San Pedro.

A pesar de las dificultades suscitadas por el Gobierno francés, al fin se ha logrado reunir en Tolosa el anunciado Congreso eucarístico. Se ha celebrado con gran pompa y solemnidad, asistiendo varios Prelados franceses y multitud de católicos distinguidos de Francia y Bélgica. Terminadas las sesiones del Congreso, se han dirigido los asistentes al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, á donde se han reunido el día 25 de Junio más de 15.000 peregrinos que han celebrado una magnífica procesion. El cardenal Deprez, arzobispo de Tolosa, ha celebrado la santa Misa, y el Obispo de Tarbes ha dirigido una entusiasta alocucion á los peregrinos. Por la noche, brillante iluminacion.

Ha estado presente en esta espléndida ceremonia el Cardenal Neto, patriarca de Lisboa.

Segun costumbre anual, se ha verificado hace pocos dias en San Juan de Luz la bendicion solemne del mar, con gran respeto y devocion de los marinos de aquellas playas.

Esta piadosa ceremonia eúskara, que viene desde los balleneros vascos de la Edad Media, tuvo efecto en una hermosa tarde, dia de domingo, en que el cabildo de aquella poblacion, despues de rezar visperas, salió con gran acompañamiento en procesion hasta la orilla de las aguas, donde se hizo la bendicion segun el ritual católico.

El número de espectadores era grande y su actitud respetuosa y digna.

Nuestros misioneros de Ultramar no solo se emplean en su sagrado ministerio sino que tambien sirven al Estado de diferentes modos.

Segun nos dicen de Filipinas, se han terminado ya felizmente los trabajos del decorado interior, pintura de la bóveda, artesonado y otros detalles, así como el pintado del crucero y cimborrio y colocacion del pavimento de mosaico de madera en la iglesia parroquial de Janinay, que ha venido á ser de esta manera el mejor templo de la provincia de Ilo Ilo, cuyos trabajos todos son debidos al celo religioso y á la inteligente direccion del ilustrado misionero agustino calzado y cura párroco D. Fray Fernando Llorente y Santos.

Este mismo religioso ha formado parte de juntas de recaudacion para el erario público y ha construido casi todo á espensas de lo recaudado y allegado por él privadamente dos escuelas de

niños de ambos sexos, algunos puentes y calzadas y un cementerio monumental con una gran capilla, donde se han ocupado unos seiscientos hombres, bajo la direccion del citado padre Llorente, que ha sido agraciado por el gobierno, en recompensa, con la cruz de comendador de Isabel la Católica, libre de gastos.

Este religioso modelo, excelente escritor y predicador, es de la misma orden del doctísimo señor obispo de Salamanca, padre Cámara.

Leemos en un periódico de Búrgos: «Llama la atención del mundo católico la coincidencia de ser hermanos el arzobispo electo de esta Archidiócesis y el obispo de Leon, recientemente preconizados señores Gomez Salazar, pues desde el siglo VI de la Iglesia en que fueron obispos los dos hermanos S. Leandro y S. Isidoro, el primero de Leon y de Toledo el segundo, no habia vuelto á repetirse esta circunstancia; siendo digno de notarse que el obispo de Leon es sufragáneo del de Búrgos, y además, ambos hermanos, vienen á suceder al último obispo de Leon y luego arzobispo de Búrgos Sr. Fernández de Castro.»

En Australia se ha inventado un aparato para hacer que la primer nube que pase sobre nuestras cabezas suelte el agua, y ya se ha remitido un diseño de aquél al Gobierno británico.

Según un periódico inglés, si con este aparato se obtienen los resultados que se esperan, se habrá realizado uno de los sueños dorados de los agricultores, que es obtener el agua y evitar la sequia.

La máquina tiene la forma de un globo que contiene la carga de dinamita.

Este globo se lanza sobre la nube, que pasa por medio de un alambre, hace explosión en el centro de la nube y la lluvia se desprende inmediatamente.

## SECCION RELIGIOSA.

29 Jueves.—Stos. Félix II, Lupo y Guillermo. Santas Flora, Serafina y Beatriz.

30 Viernes.—Stos. Abdon y Senen. Stas. Segunda y Máxima.

31 Sábado.—Stos. Ignacio de Loyola y Juan Columbano.

Luna nueva.

AGOSTO.

1 Domingo VII despues de Pentecostés.—Stos. Pedro ad Vincula, Eusebio y Nemesio. Stas. Fé, Esperanza y Caridad.

2 Lunes.—Nuestra Sra. de los Angeles.—*Jubileo de la Porcincula*. Stos. Estéban I, Pedro de Osma y Alfonso María de Ligorio.

3 Martes.—Stos. Rufronio y Ermelo.

4 Miércoles.—Stos. Domingo de Guzman, Aristarco y Tertuliano. Sta. Perpetua.

El sábado al toque de Oraciones, pueden lucrarse en la Parroquia de S. Andrés, las Indulgencias de la ADOBACION REPARATRIZ.

En el mismo dia, 31 del corriente, á las 7 de la tarde, principiara en la Iglesia del Hospicio la novena de Sta. Filomena, en la forma de años anteriores.

## ANUNCIOS.

### EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ

Agrimensor y perito-tasador de tierras.

Agente del Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres.

Venegas, 3.-Badajoz.

Trabajos topográficos.—Mediciones, tasaciones y division de fincas rústicas.—Colonias agrícolas.—Levantamiento y copia de planos.—Trabajos catastrales.—Planos especiales de términos municipales.—Amillaramientos, deslindes, amojonamientos.—Cálculo y reduccion ó equivalencia de superficies.—Practicease con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economia de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud.—Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas.—Gestion y realizacion de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello.—Instruccion de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelanten á cuenta del capital.—Reserva, actividad y economia.

Se arrienda una cochera, Plaza de San Andrés, 19, darán razon.

Imp. de E. Orduña.—Badajoz.

